
Ecole Elémentaire Treuil des Filles

Conseil d’école n°2 du 4 février 2021

Présents :

Equipe enseignante   : Mme Mendes (directrice et enseignante en CM2), Mme Mathieu (CP), Mme Martins 
(CP), Mme Bonnet (CP/CE1), Mme Mareuil (CE1/CE2), Mme Luxe (CE1), Me Valentin (CE2), Mme Droz-
Vincent (CE2/CM1), Mme Calluaud (CM1), Mme Gendry (CM1/CM2), Mme Voisin (CM2), Mme De 
Mascureau (CM1/CM2 et CM2)

Représentants de parents d’élèves   : Mme Marie, Mme Hays, Mme Demeillers, Mme Beaujour, Mr Corta, 
Mme Courcol, Mme Foucaud, Mme Laroche

Mairie de Lagord   : Mme Parisot, Mr Bacles, Mr Martin

En raison des participants présents non identifiés, cette liste est indicative.

1- Carte scolaire et effectifs

 277 élèves inscrits à l’école.

62 CP, 55 CE1,55 CE2, 50  CM1, 55 CM2

 Pas de fermeture de classe prévue, pas d’ouverture de classe prévue mais les effectifs sont surveillés. 
L’inspection a demandé des éléments supplémentaires sur l’évolution des effectifs.

2- Plan de continuité pédagogique et vecteurs de communication

 Tout est prêt  : le blog est toujours actif pour relayer les informations pratiques, mais l’outil de 
communication privilégié est « Educartable ». Ce dernier sera utilisé en cas de confinement car il est plus 
interactif, permet de transmettre des fichiers et des liens. De plus, il est accessible depuis un smartphone.

 Mme Parisot propose de mettre un lien vers «  Educartable » sur le « Portail Familles » pour plus de 
visibilité. Elle propose également que la création du compte « Educartable » se fasse dès l’inscription des 
enfants en mairie.

3- Travaux et équipements

 Sonnette et visiophonie  : 

La sonnette a des problèmes de fonctionnement occasionnés par la pluie (elle ne fonctionne plus depuis 
hier). Mr Bacles ne dispose pas de nouveaux éléments, mais le dossier est étudié.

 Sonnerie interne de l’école  (pour laquelle il existe une demande de transformation depuis 2011) : Le 
problème est identifié depuis le dernier conseil d’école, une demande de réglage de l’intensité a été 
transmise aux services techniques. 

Mme Mendes précise qu’une demande de changement était faite et Mr Bacles explique que cela est à 
l’étude.



 Classe flexible  : 

Le projet se poursuit avec des équipements dans les classes et une demande de mobilier a été faite 
auprès de la mairie. 

L’école flexible est une réponse pédagogique indispensable pour répondre aux besoins des élèves. Le 
confinement a été un catalyseur pour une utilisation de cette pédagogie.

Une enveloppe de 105 millions d’euros a été débloquée par le Ministère de l ‘Education Nationale  en vue 
de l’équipement des écoles élémentaires en matériel informatique (50 et 70% du coût des équipements 
serait pris en charge). La mairie s’est saisie du dossier pour effectuer les demandes.

4 – Questions diverses

 Pluie, manque d’abris, accès à l’école  :

Les entrées dans l’école se font sur 7 points d’entrés à horaires fixes. Cela ne résulte pas d’un choix de 
l’équipe enseignante, mais d’une nécessité pour s’adapter au protocole « Covid » et au plan « Vigipirate ». 
Nous faisons en sorte d’améliorer cet accueil petit à petit : 

- les jours de pluie, deux préaux sont dans la cour, 

- côté médiathèque, une allée gravillonnée va être réalisée pour éviter le passage dans la boue. 

Il est conseillé de ne pas arriver trop tôt et d’équiper les enfants en conséquence les jours de pluie. 

Nous ne pouvons pas mettre un accueil échelonné en place car il y a trop de fratries à l’école et trop de 
points d’entrés. De même, un temps d’accueil étalé sur 10 minutes n’est plus possible à cause du plan 
« Vigipirate ». Néanmoins une réflexion et des aménagements sont réalisés en partenariat avec la mairie 
et les services techniques.

 Remplacement à l’école  :

Un mail a été adressé à l’inspection suite à des plaintes d’enfants auprès de leurs parents. Ce remplaçant 
n’était pas de notre circonscription, en provenance de Rochefort et venait à l’école pour la première fois. 
Mme Mendes a reçu les élèves concernés, il est apparu que ces élèves avaient été repris par l’enseignant 
car leur comportement n’était pas adéquat. Il est précisé que ce dernier a été reçu à l’inspection suite à ce 
courrier.

Suite à une question de Mme Courcol, Mme Mendes fait état du manque de remplaçants (qui viennent 
parfois de loin) et explique que depuis le 27 janvier, le brassage des classes est impossible (la classe, voir 
l’école serait fermée en cas d’apparition d’un cas du variant Anglais). Les élèves ne peuvent plus être 
répartis dans les différentes classes en cas d’absence d’un enseignant. Pour assurer la surveillance des 
enfants en attendant un remplaçant, les portes des classes sont ouvertes (un enseignant peut donc avoir 
la responsabilité de plus de 50 élèves), notre service civique ou Mme Mendes peuvent également assurer 
cette surveillance en plus, toujours sous la respo,sabilité d'un enseignant.

 Intervention de Mr Bacles  :  du fait du nouveau protocole, les classes mangent une par une à la cantine 
et les chaises et tables sont nettoyées après chaque passage.

 Activités organisées sur la pause méridienne les jours de pluie  :

Cela relève de la mairie. Mme Parisot explique que c’est le centre socio culturel des 4 Vents qui organise 
ces activités mais qu’elles ont été suspendues dans l’attente d’un nouveau protocole. Ces intervenants 
viennent donc renforcer la surveillance dans la cours.

 Projet agrandissement du restaurant scolaire  :



L’intervention de Mr Martin fait état d’un projet avancé mais encore en discussion. En effet, la mairie 
lance une étude plus large sur l’évolution forte prévue des effectifs afin d’orienter ses décisions à court, 
moyen et long terme. 

 Sport  (changement de tenue des élèves):

Un aménagement de vestiaires est à l’étude avec les services techniques. Peu d’enfants sont concernés 
puisqu’ils viennent en tenue de sport ces jours là, pour les autres des salles peuvent être utilisées afin 
d’éviter l’utilisation des toilettes pour se changer. 

Mme Calluaud a expliqué que les élèves qui en avaient besoin s’étaient changés à tout de rôle dans sa 
classe.  

 Tarif couteux des photos de classe

La photo de classe est une habitude qui permet de laisser une  trace du passage des élèves. Son 
organisation a été compliquée cette année car nous avions le choix entre pas de photo du tout ou une 
photo différente. Nous avons fait ce dernier choix, ce qui nous a obligé à changer de photographe. 
L’adaptation aux contraintes sanitaires a occasionné un jour de travail supplémentaire pour le 
photographe, ce qui peut expliquer cette différence de coût. Lors du choix du photographe, une différence
majeure sur les tarifs de la photo de classe n’avait pas été notée.

Il y a eu également beaucoup de retours positifs soulignant l’originalité de ces photos.

 Tableau affichage 

Ce tableau est demandé depuis longtemps mais les précédents ont été vandalisés. Il paraît nécessaire 
d’engager une réflexion sur l’utilisation d’autres vecteurs d’information, au niveau numérique, dans une 
recherche de simplification. « Educartable » doit être privilégié, le blog pouvant être utilisé par ceux qui 
n’y sont pas encore inscrits, ou n’y vont pas.

Mme Parisot propose également de transmettre aux associations de parents d’élèves,  les mails des 
familles ayant donné leur autorisation lors de l’inscription en mairie.

 Local de stockage

Mr Corta demande à la mairie si l’association des parents d’élèves pourrait disposer d’un local de 
stockage permanent. La mairie répond qu’elle n’a pas de locaux disponibles à ce jour.

19H18 fin de la séance.


